
CANGAS DE ONÍS

El sábado tiene la lugar la Marcha de 
Jóvenes a Covadonga cerca de un  millar 
de jóvenes peregrinos se acercarán hasta 
el santuario de la Virgen en marcha a pie 
desde Cangas de Onís. En la misma tomará 
parte el arzobispo de Oviedo, que dedica su 
carta semanal a esta iniciativa pastoral.

En su escrito mons. Jesús Sanz afirma que 
“los jóvenes nos esperan, no los defraude-
mos”, mientras les recuerda que en la aven-
tura de ser testigos de Cristo “nadie sobra” 
y “merece la pena entregarse a ella sin re-
servas”.

PÁGINA 3

Marchando con pie 
joven a Covadonga

Formación 
de calidad
y cristiana
La escuela universitaria 
“P. Ossó” prepara un 
plan de renovación 
de sus titulaciones y 
programas

OVIEDO

Fue un proyecto pionero 
hace cuarenta años y no quiere 
perder el compás que marcan 
las nuevas especialidades edu-
cativas y la adaptación a las 
exigencias de Bolonia.

La escuela universitaria “P. 
Enrique de Ossó”, nacida de 
la mano de diversas congre-
gaciones religiosas en un pro-
pósito común para enseñanzas 
universitarias, acoge hoy en 
sus instalaciones de Prau Pi-
cón a 1.200 alumnos, mientras 
que otros 2.000 se benefician 
de sus cursos on line. 

La llegada de una nueva 
directora a la escuela, Conso-
lación Isart, quiere impulsar 
la institución hacia un mayor 
compromiso con la educación 
de calidad con la implantación 
de nuevas titulaciones y, al 
mismo tiempo, con una Iglesia 
que a través de sus obras edu-
cativas se quiere mostrar “viva 
y joven”, afirma Isart.
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Peregrinos a 
Lourdes
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OVIEDO

En medio de la vorágine de la 
celebración de las primeras co-
muniones en que se encuentran 
sumidas las parroquias en mayo, 
los catequistas asturianos se han 
reunido el pasado sábado en su 
cita anual diocesana en el “Día de 
la Catequesis”. 

Unos doscientos cincuenta ca-
tequistas se dieron cita en el Semi-
nario de Oviedo para hablar del 
importante papel que juegan los 
padres de los niños que envían sus 
hijos a la catequesis como prime-
ros transmisores de la fe. 

Para animar el encuentro, los 
asistentes contaron con la expe-
riencia de Toni Vadell, delegado 
diocesano de catequesis de Ma-
llorca, quien expuso con detalle la 
importancia de implicar no sola-
mente a los padres de los niños en 
la educación de la fe, sino aprove-
char el momento de presencia de 
los padres en la parroquia y del 

acompañamiento a sus hijos para 
reforzar la formación paterna y 
su implicación en el compromiso 
cristiano. En una palabra, aprove-
char el proceso de formación cris-
tiana de los niños para extenderlo 
a los padres y a sus familias.

Una fe vivida en familia

Toni Vadell afirma que “nos he-
mos dado cuenta que los procesos 
catequéticos de los niños son so-
lamente dignísimas preparaciones 
para recibir la primera comunión, 
pero no inician a la vida cristiana, 
seguramente porque en la familia 
no se vive la fe, y porque los padres 
son los primeros que necesitan el 
primer anuncio del evangelio”. 

Esta constatación implica la 
puesta en marcha de momentos 
de encuentro en las parroquias 
con padres e hijos para no redu-
cir solamente la catequesis infan-
til a un proceso de preparación a 
la primera comunión tras la cual 
los niños desaparecen de la pa-

rroquia, olvidando así el lugar y 
el marco de ineludible referencia 
cristiana. 

Los asistentes estimaron la 
propuesta mallorquina que viene 
realizándose en Baleares en un 
proceso de diez sesiones anuales 
y que se ha revelado como instru-

mento útil para una mayor vincu-
lación de los adultos a la fe. 

De este modo un buen número 
de parroquias comenzarán a pro-
poner esta nueva “catequesis para 
padres”, como un medio para re-
forzar su formación en la fe y la de 
sus hijos.

De la catequesis de 
niños, a la catequesis
de padres
Catequistas asturianos estudian cómo 
lograr una mayor formación cristiana de los 
padres mientras sus hijos se preparan para 
la Primera Comunión

OVIEDO

El fotógrafo Oscar González ha sido el 
ganador del concurso fotográfico de Sema-
na Santa de Oviedo 2012 con una instantá-
nea en la que se recoge una imagen de Jesús 
Cautivo en el interior de la parroquia de San 
Juan el pasado 5 de abril en que por razo-
nes climatológicas no pudo procesionar. 
Para González “la foto ha sido sacada con 
el corazón de un enamorado “  y  quise ver  
a ese “Jesús Cautivo a través  del borde del 
farol donde se aprecian las gotas de lluvia, 
como si Cristo se hallara oculto”. El premio 
será recogido esta tarde por Oscar González 
en el centro comercial “Los Prados”.

Luces de
Jesús Cautivo

Toni Vadell durante su intervención ante las catequistas.| ALFONSO SUÁREZ
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Nuestro tiempo

“En educación, calidad es seriedad”
La Escuela Universitaria “Padre 
Enrique de Ossó” lleva más de treinta 
años formando profesores en Oviedo

OVIEDO

Formar personas con una alta 
capacitación profesional, pero 
también con una sólida educación  
integral que marque la diferencia. 
Este es el objetivo de la Escuela 
Universitaria “Padre Enrique de 
Ossó”, situada en el edificio del Se-
minario Metropolitano de Oviedo 
y que lleva funcionando desde los 
años 70.

Para aquellos que no la conoz-
can, un indicador del potencial 
de esta institución son los 1.200 
alumnos que actualmente estu-
dian en esta escuela y los 2.000 
que se benefician de los cursos on 
line que se ofertan para todas las 
personas que desean seguir for-
mándose pero no pueden acudir a 
clases presenciales.

La Escuela Universitaria “Padre 
Enrique de Ossó” fue promovi-
da por el arzobispo don Gabino 
Díaz Merchán, a principio de los 
años 70, con el objetivo de for-
mar maestros con una identidad 
cristiana. Para llevar a cabo el 
proyecto, pidió ayuda a distintas 
instituciones que se implicaron 
plenamente, como la Institución 
Teresiana, la Compañía de Santa 
Teresa, los Escolapios o las Hijas 
de la Caridad.

A mediados de este curso ate-
rrizó en la escuela su nueva di-
rectora, Consolación Isart, per-
teneciente al instituto secular 
Cruzadas de Santa María, que 
anteriormente fue decana en la 
Facultad de Humanidades y Cien-
cias de la Educación del CEU San 
Pablo (Madrid), y profesora en la 
Universidad Católica San Vicen-
te Mártir de Valencia. Según ella, 
una de las ventajas que tiene una 
escuela privada como ésta es la ta-
rea personal que se hace con los 
chicos: “ahora mismo el plan Bo-
lonia está potenciando que la Uni-
versidad haga una labor de tuto-
rías y seguimiento personal de los 
alumnos, cosa que es muy difícil 
de llevar a cabo en la estatal por la 

cantidad de alumnos que existen. 
Aquí esa es una labor que se lleva 
realizando desde el principio con 
muchísimo interés y con una im-
plicación total de los profesores.” 

En la Escuela Universitaria 
“Padre Enrique de Ossó” se viene 
impartiendo, tradicionalmente, el 
grado en maestro en educación 
Infantil y en educación Primaria, 
que cuentan con distintas mencio-
nes (nueva forma de llamar a las 
especializaciones). Con el tiempo, 
además, han ido incorporándose 
nuevas carreras que hoy son ofi-
cialmente grados, como Terapia 
Ocupacional o  Educación Social.

Junto con el título de maestro, 
esta escuela ofrece la posibilidad 
de que los alumnos consigan el 
título de la DECA para poder 
impartir clase de religión en las 
escuelas, tanto en Primaria como 
en Infantil. Para la directora de 
la Escuela, las asignaturas de for-

mación cristiana que ofrecen “son 
muy bien recibidas por los alum-
nos, generalmente. Muchos son 
chicos que se encuentran con Je-
sucristo por vez primera y se plan-
tean que la Iglesia no es como se 
les había contado, sino que es una 
Iglesia viva y joven, como tantas 
veces dice el Papa”. En cuanto a 
la nueva  reforma educativa para 
la Universidad, Chelo Isart consi-
dera que supone una nueva rebaja 
de contenidos, pero también “un 
reto”. “Faltan competencias ante-
riores a cualquier otra que aparez-
ca en el currículum de una asig-
natura -explica-. Nuestros jóvenes 
no tienen capacidad de esfwuerzo 
personal, ni tampoco están prepa-

rados para el fracaso. Siempre han 
promocionado de curso sin pro-
blemas, y ante un suspenso en un 
parcial, con 19 años, se encuen-
tran bloqueados. Llegan a tercero 
y aún tienen asignaturas pendien-
tes de primero a las que no se han 
presentado porque les daba mie-
do. También falta la dimensión 
trascendental que es la base de la 
persona”. Por eso, considera que 
en los estudios “hay que ser muy 
exigentes. Facilitarles el aprobado 
es casi un desprecio, es como de-
cirles a los chavales ‘tú  no puedes 
llegar a lo que yo hice por mis pro-
pios méritos’. Creo que en la edu-
cación es fundamental la calidad, 
y la mejor calidad es la seriedad. 
Nosotros no vamos a desvalori-
zar nuestros títulos por tener más 
alumnos. A mí no me preocupa 
tanto el número de alumnos como 
la calidad de la enseñanza”. 

La directora de la escuela ve el 
futuro “con esperanza”. “Tenemos 
en proyecto poner nuevas titula-
ciones, algunas pioneras en Espa-
ña; es un buen momento”.

Consolación Isart, segunda por la 
izquierda, en una reunión con profesores 
de la escuela

Hace dieciséis años se implantó en 
la Escuela Universitaria la titulación de 
Educación Social. Es, por tanto, un gra-
do nuevo que no todo el mundo conoce 
bien y que, según sus especialistas, cuenta 
todavía con muchas salidas en el campo 
laboral: equipos multidisciplinares de 
servicios sociales, ludotecas, ONG, infan-
cia, juventud, programas de reinserción 

social, ocio y tiempo libre...
“Los educadores sociales trabajan con 

todo tipo de colectivos” -explica la pro-
fesora del grado M.ª Teresa Bermúdez-. 
“Se trata de una profesión muy vocacio-
nal; quienes vienen, saben muy bien lo 
que quieren: entregarse a los demás”. En 
Asturias sólo puede realizarse en esta es-
cuela o en la UNED.

Educación Social: un grado poco 
conocido y con salidas

Los cursos on line que se imparten 
en la Escuela Universitaria “Enrique de 
Ossó”, centro adscrito a la Universidad de 
Oviedo, cuentan con una acogida que re-
vela la necesidad y el deseo de formación 
por parte de maestros y profesores, a los 
que la la falta de tiempo les impide acudir 
a acudir a cualquier clase que tenga lugar 
de forma presencial. 

Hoy, este centro imparte más de 40 
cursos de este tipo que proporcionan, 
además, puntos para las oposiciones. Es 
tal la demanda que han tenido, que se ha 
creado un departamento ex profeso para 
este tipo de estudios. 

También, la escuela impartirá cursos 
homologados para oposiciones de ewdu-
cación de Infantil, Primaria y Secundaria.

El fenómeno de la formación ‘on 
line’: respuesta a una demanda

“Nuestros jóvenes no 
tienen capacidad de 
esfuerzo personal, ni 
están preparados para 
el fracaso. Siempre 
han promocionado de 
curso sin problemas”
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Nuestra iglesia

La Virgen Peregrina en 
Viesques

Sube serpenteando el camino a 
través del bosque, los árboles nos 
protegen del calor, cuyos grados 
aumentan según vamos tomando 
altura y el suelo parece una alfom-
bra de hojas multicolores que hace 
mullido nuestro andar. Los trinos 
primeros de los pájaros más ma-
drugadores, así como el agua can-
tarina con sus estrofas de alegría 
vital van poniendo una música 
especial a la andadura. Es el paisa-
je de una marcha montañera que 
cada año realizo con los jóvenes 
cristianos de Asturias. 

Salimos de Cangas de Onís, en 
cuya hermosa parroquia nos cita-
mos para la oración inicial. Una 
larga comitiva llena de juventud 
pone notas de color y argumentos 
de esperanza en una travesía que 
ya es un clásico en la programa-
ción pastoral de nuestra diócesis.

Los dos años anteriores me 
resultó particularmente grato 
tomar contacto directo con los 
jóvenes en esas casi tres horas de 
ascensión por el valle del Auseva. 
Charlamos de la cosas más bana-
les, a veces de las más profundas. 
Bromeamos con sana algazara y 
sin ir yo disfrazado de joven, de 
pronto, recupero tantas cosas de 
mi mocedad cuando con la edad 
que tienen estos chicos y chicas 
me reconozco en sus avatares, sus 
preguntas, sus temores, sus ensue-
ños en sus inocentes dichas.

Nos acercamos a un hogar en-
trañable para los asturianos, la 
Santa Cueva de Covadonga. Re-
cuperando la fecha tradicional de 
esta marcha de jóvenes a esta casa 
de la Virgen, volvemos a subir la 
víspera del día de la madre. Y al 
final de la subida nos aguardan 

los dulces ojos de la Santina que 
observa a su Pequeño y observa el 
valle en un mismo golpe de mira-
da.

Tras la reparadora comida y 
algo de descanso, algunas activi-
dades para reflexionar como jóve-
nes cristianos, y prepararnos para 
la Eucaristía con la que concluye 
esta marcha.

El domingo de Ramos el Papa 
recibió en Roma a una representa-
ción de jóvenes de Madrid que le 
agradecieron la Jornada Mundial 
de la Juventud el pasado mes de 
agosto. También estaban, junto a 
los obispos madrileños, varios de-
legados de pastoral juvenil de toda 
España. El delegado de Asturias 
no faltó a la cita. Allí Benedicto 
XVI tuvo unas palabras preciosas 

para los jóvenes, verdadera pro-
puesta para su camino cristiano. 
“El Espíritu -decía él-  no deja de 
infundir aliento a los corazones, y 
continuamente nos saca a la pla-
za pública de la historia, como en 
Pentecostés, para dar testimonio 
de las maravillas de Dios. Voso-
tros estáis llamados a cooperar en 
esta apasionante tarea y merece la 
pena entregarse a ella sin reser-
vas”. 

Alguno podría suponer que 
esto no tienen nada que ver con 
él, o que es una empresa que supe-
ra sus capacidades y talentos, pero 
no es así: en esta aventura nadie 
sobra. No dejéis de preguntaros 
a qué os llama el Señor y cómo le 
podéis ayudar. Todos tenéis una 
vocación personal que Él ha que-
rido proponeros para vuestra di-
cha y santidad. 

Sed también vosotros misione-
ros de Cristo entre vuestros fami-
liares, amigos y conocidos. Entre 
vuestros ambientes de estudio o 
trabajo. Entre los pobres y enfer-
mos. Hablad de su amor y bon-
dad con sencillez, sin complejos 
y sin temores. El mismo Cristo os 
dará fortaleza para ello. Por vues-
tra parte, escuchadlo, y tened un 
trato frecuente y sincero con Él. 
Contadle con confianza vuestros 
anhelos y aspiraciones. También 
vuestras penas y las de las perso-
nas que veáis carentes de consuelo 
y esperanza. 

Los jóvenes nos esperan, no los 
defraudemos. Nos espera Dios 
mismo junto a la Santina que nos 
ha dado. Con ellos subiremos, 
vendando sus heridas, respon-
diendo a sus preguntas, y acom-
pañando sus anhelos. 

Los jóvenes en marcha

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM
Arzobispo de Oviedo

Charlamos de la 
cosas más banales, 
a veces de las 
más profundas. 
Bromeamos con sana 
algazara y sin ir yo 
disfrazado de joven, 
de pronto, recupero 
tantas cosas de 
mi mocedad que 
me reconozco 
en sus avatares, 
sus preguntas, 
sus temores, sus 
ensueños en sus 
inocentes dichas. 
Los jóvenes nos 
esperan, no los 
defraudemos

GIJÓN

La parroquia del beato Juan 
XXIII de Viesques (Gijón) pre-
parara para el viernes 18, a las 
6 de la tarde, una celebración 
en la que el arzobispo de la dió-
cesis procederá a la coronación 
de la Virgen Peregrina del mo-
vimiento de espiritualidad de 
Schoenstatt. Los actos han sido 
programados con ocasión del 
centenario de la fundación de 
este movimiento de devoción 
mariana que se celebra con el 
lema “Reina de la nueva evange-
lización de Europa”. 

La imagen peregrina ahora 
por diversos países y lugares eu-
ropeos y culminara su recorrido 
el próximo 8 de septiembre en el 
santuario de Schoenstatt (Ale-
mania)

Vida, mundo y familia

Schoenstatt quiere ser, ante 
todo, un movimiento apostólico 
de formación y educación en la 

fe. Como tal ofrece al cristiano 
actual, caminos concretos de 
crecimiento personal, matrimo-
nial y familiar, una espirituali-
dad y pedagogía aptas para vivir 
un cristianismo activo y com-
prometido en medio del mundo.

Schoenstatt posee un marca-
do carácter mariano. María es 
para Schoenstatt la imagen aca-
bada del seguimiento de Cris-
to. Otra de las características 
más propias del movimiento de 
Schoenstatt es su búsqueda del 
Dios vivo en la vida, es decir, en 
las personas que nos rodean, en 
los acontecimientos y signos del 
tiempo. Quiere hacernos cons-
cientes del inmenso amor que 
Dios Padre tiene por cada uno 
de nosotros. Schoenstatt quiere 
ser familia y trabajar porque la 
Iglesia y el mundo sean familia: 
una comunión de hijos y herma-
nos, unida y solidaria, que lucha 
por superar el individualismo y 
el materialismo que reina en la 
sociedad actual.

El movimiento Schoenstatt celebra el 
centenario de su fundación

Lourdes: fe, devoción y oración mariana

LOURDES

Hoy regresa a Asturias la pere-
grinación diocesana con enfermos 
a Lourdes, que estuvo presidia por 
el arzobispo de la diócesis mons. 
Jesús Sanz. La peregrinación estu-
vo integrada por doscientas per-
sonas, entre enfermos, voluntarios 
de la Hospitalidad Nuestra Señora 
de Lourdes, asistentes sanitarios y 
sacerdotes, que convivieron en el 
santuario francés durante cuatro 
jornadas.

Con el lema “Rezar el rosario 
con Bernardita”, los peregrinos 
participaron en la misa interna-

cional que se celebra en el santua-
rio, en la procesión de las antor-
chas al anochecer, la celebración 
del sacramento de la penitencia 
y en el de la unción de enfermos 
comunitaria.

Ayer, los peregrinos asistieron 
a primera hora de la mañana a 
una misa oficiada por mons. Sanz 
Montes en la gruta de Lourdes, 
emprendiendo posteriormente su 
regreso a Asturias.

José Manuel Rodríguez Fueyo, 
consiliario de la Hospitalidad de 
Lourdes y párroco de Santiago 
de Sariego,  señaló que  “en estos 
días, hemos tenido presentes a los 

enfermos, a las personas que están 
pasando por dificultades y a nues-
tra Iglesia asturiana”.  Al coincidir 
esta peregrinación con el «Año de 
la fe» que se celebra con ocasión 
del cincuentenario de la clausura 
del Concilio Vaticano II, “hemos 
pedido de una manera especial al 
objeto de que nuestras comunida-
des cristianas se muestren abiertas 
a la nueva evangelización para ser 
los testigos que la Iglesia y el mun-
do de hoy necesita”.

Además de las celebraciones 
litúrgicas, los peregrinos vivieron 
intensos momentos de conviven-
cia en un clima festivo y familiar.

Dos centenares de asturianos participan en la peregrinación diocesana de enfermos a Lourdes

Fray Jesús junto a los peregrinos asturianos en Lourdes
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OVIEDO

¿Cuál ha sido su historia labo-
ral?

He trabajado durante 47 años. 
Siempre cotizando a la seguridad 
social; pero además, también es-
tuve dado de alta como autóno-
mo, durante 28 años. Comencé a 
trabajar a los 13 años, porque mi 
familia era pobre y yo tenía que 
ayudar en casa, ya que era el cabe-
za de familia. 

¿Y cómo fue evolucionando en 
los trabajos?

Recuerdo que empecé en una 
carnicería, en el centro de Oviedo. 
Después, pasé a ser aprendiz en 
un comercio, donde estuve hasta 
los veinte años, aproximadamen-
te. Continué con un empleo como 
viajante, iba por toda la cuenca 
minera, vendiendo productos 
plásticos de todo tipo. Así hasta 
que hice la mili.

¿Eso marcó un antes y un des-
pués?

Sí, volví con unos ideales y unos 
pensamientos muy diferentes. 
Quería algo más. Trabajé duran-
te varios años para una empresa, 
pero al ver que no se cumplían 
mis expectativas, me independicé. 
Al mismo tiempo, entré a trabajar 
en una panadería como reparti-
dor. Ahí estuve más de cuarenta 
años. Me levantaba a las 4.30 de la 
mañana todos los días, incluidos 
fines de semana, y hacía tres viajes 
a Oviedo desde Posada de Llane-
ra. Terminaba a las dos de la tarde, 
y por las tardes trabajaba como 
autónomo haciendo todo tipo de 
trabajos. Todavía hace 12 años que 

nos fuimos por primera vez de va-
caciones a Mallorca, quince días. 
Lo disfrutamos muchísimo. 

Ante semejantes jornadas la-
borales, ¿cómo vive un cristiano 
el valor del trabajo y del sacrifi-
cio?

A mí personalmente me gus-
taba mucho mi trabajo. Iba cada 
día a trabajar con mucha ilusión, 
y he ofrecido a Dios siempre todo 
mi trabajo, mis sacrificios y mi es-
fuerzo. Esto me ha proporcionado 
muchas satisfacciones. Hoy me 
parece que la gente no está por la 
labor de sacrificarse tanto.

Tiene tres hijos ¿cómo les ha 
transmitido el valor del trabajo y 
del esfuerzo?

Ellos me ayudaron a trabajar, 
para que vieran el esfuerzo que ha-
bía que hacer, que las cosas no vie-
nen de la nada. Y luego, les incul-
camos mucho el valor del estudio. 
Otra cosa no hicimos mi mujer y 
yo: no viajamos, no pudimos ha-
cer grandes cosas. Pero les dimos 
la mejor educación que pudimos: 
fueron al Loyola y luego termina-
ron en Los Robles. Me costó un 
dineral pagarles los estudios, pero 
era lo que iba a dejarles. Después, 

en casa, se empaparon de la moral 
cristiana. Nunca vieron a sus pa-
dres pelearse, siempre les procu-
ramos dar ejemplo y hoy ellos son 
así también con sus mujeres. 

¿Qué les diría hoy a los jóvenes 
que están buscando trabajo?

Lo primero, que busquen tener 
fe, porque es lo que más te motiva 
para vivir y trabajar. Hay que ir al 
trabajo con ilusión y con ganas, y 
no pensar sólo en el dinero que te 
van a pagar. Hay que comenzar 

desde abajo, poco a poco, como 
cuando éramos jóvenes y empezá-
bamos de aprendices. A partir de 

ahí, hay que ir paso a paso. Creo 
que es importante recuperar el va-
lor del sacrificio, y sobre todo, que 
las familias les enseñen valores. 
Hoy muchos problemas de los jó-
venes  se explican porque provie-
nen de familias rotas. Y es que la 
familia es el pilar de la sociedad: si 
se rompe la familia, se rompe todo. 
La familia es cariño, es unión, lo es 
todo en una persona, y por eso hay 
que cuidarla y entregarse, sacrifi-
carse y estar unidos.

“Siempre ofrecí a Dios mi trabajo”
José Luis Velasco se jubiló hace tres años, después de 47 años de vida laboral intensa. Recién 
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Con la fe a pie de calle | José Luis Velasco. Jubilado

“Iba cada día a tra-
bajar con mucha 
ilusión, y he ofrecido 
a Dios mi trabajo y 
sacrificios.
Esto me ha propor-
cionado muchas 
satisfacciones”

Desde que tenía 14 años, hace 
ya casi veinte, no recuerdo uno 
sin ese cosquilleo en el estómago 
previo a la Marcha. Algo así como 
la emoción de la noche de Reyes. 
Año tras año he podido disfrutar 
de la sorpresa de verme rodeado 
de cientos de jóvenes que com-
partían la gozosa experiencia de la 
vida parroquial; compartir el co-

raje que nos hizo llegar a la meta 
cuando la lluvia, el viento y el frío 
se empeñaron en no ponérnoslo 
fácil; aprender que en la Iglesia los 
desconocidos no existen; proyec-
tar mi vida a los pies de la Santina; 
ser fascinado por cantos eucarís-
ticos cantados “a voces” por miles 
de jóvenes como yo; ponerme a la 
cola para pedir perdón al Señor y 
recibir un gesto y una palabra que 
me hiciesen efectivo y evidente 
ese nuevo abrazo. En resumen, he 
crecido en la Marcha.

Y este año me ha tocado a mi 
continuar con la marcha de la 

Marcha, con la petición del Papa 
en la Carta Porta Fidei muy pre-
sente en mi cabeza: “No podemos 
dejar que la sal se vuelva sosa y la 
luz permanezca oculta”. Necesita-
mos identificar cuál es la sal que 
hace que la Marcha sea sabrosa, y 
cuál es la luz que debe iluminar el 
mundo juvenil en nuestra querida 
Asturias,

La Marcha es un proyecto co-
mún. Es de todos y para todos. 
Y así debe seguir siéndolo: nadie 
se apropia de ella, y nadie debe 
desecharla como cosa extraña a 
su labor evangelizadora. ¡Todos a 

una! La Marcha es un encuentro. 
De los jóvenes entre sí, del obispo 
con los jóvenes, de la Iglesia con 
la sociedad. Pero sobre todo un 
encuentro personal de cada joven 
con Cristo vivo y presente.

La Marcha es una fiesta, donde 
la alegría es imprescindible. Ale-
gría que nace del encuentro con el 
Resucitado, que no se agota y llega 
hasta la vida eterna. La Marcha 
es semilla de Evangelio, donde la 
Palabra de Dios, desgranada en le-
mas anuales, va calando en nues-
tra vida.

Que así sea,  que así siga siendo. 

Crecer con la marcha
José Manuel 
Vázquez
Delegado de
Pastoral Juvenil

 Corrada del Obispo, 1. 33003 OVIEDO. Teléf. 985 20 97 17. mcs@iglesiadeasturias.org

en  y en          

“A los jóvenes les 
diría que busquen 
tener fe, porque es 
lo que más te motiva 
para vivir y trabajar. 
Y comenzar desde 
abajo”

“He aprendido que 
en la Iglesia los 
desconocidos no 
existen y la marcha 
a Covadonga es un 
proyecto de todos 
y para todos.
La marcha es una 
fiesta y la alegría 
es imprescindible”

José Luis Velasco en su casa del barrio de Ventanielles en Oviedo


